

TEMA: EN EL 2026, NO PIERDAS EL RUMBO

TEXTO: PROVERBIOS 4:26-27 Examina la senda de tus pies, Y todos tus caminos sean rectos. 27 No te desvies a la derecha ni a la izquierda; Aparta tu pie del mal.

Estamos por comenzar un nuevo año y como nos lo dice el texto que hemos leído para comenzar tenemos que examinar las sendas de nuestros pies, para asegurarnos que **TODOS NUESTROS CAMINOS SEAN RECTOS** y que no nos desviemos ni a la derecha ni a la izquierda.

Es importante comprender que tenemos que hacer lo bueno y lo recto **ANTE LOS OJOS DEL SEÑOR** no según la opinión del mundo o de la sociedad (**Deuteronomio 12:28**) **Guarda y escucha todas estas palabras que yo te mando, para que haciendo lo bueno y lo recto ante los ojos de Jehová tu Dios, te vaya bien a ti y a tus hijos después de ti para siempre.**

Como cristianos debemos procurar de todo corazón no desviarnos del camino del Señor, **NO PERDER EL RUMBO DE NUESTRA VIDA**, es decir, no dejarse desorientar por nada ni por nadie.

Para no perder el rumbo los navegantes y los que van por caminos desconocidos utilizan un instrumento muy importante. **LA BRÚJULA**.

¿QUÉ ES UNA BRÚJULA? Es una herramienta que ayuda a **NO PERDER EL RUMBO** ya que siempre apunta hacia el norte magnético de la Tierra, permitiendo saber hacia dónde dirigirse. Desde la antigüedad ha sido usada para viajar, explorar, navegar y sobrevivir en lugares desconocidos.

La brújula no nos muestra el camino completo, pero **SÍ NOS MUESTRA LA DIRECCIÓN CORRECTA**.

De la misma manera nosotros como hijos e hijas de Dios vamos por la vida siendo guiados por el Señor, y cuando nos dejamos guiar por él podemos estar seguros que nuestra vida va por el rumbo correcto.

Pero hay un detalle muy importante que debemos conocer: **LAS BRÚJULAS PUEDEN PERDER EL RUMBO**, una brújula fue diseñada para señalar siempre el norte, pero cuando se le acercan imanes, metales o campos eléctricos, deja de cumplir su función. La aguja sigue moviéndose... **PERO YA NO APUNTA EN LA DIRECCIÓN CORRECTA**.

De la misma manera, **LA VIDA DEL CREYENTE FUE DISEÑADA PARA SER GUIADA POR DIOS**, pero cuando permitimos **INFLUENCIAS EQUIVOCADAS**, comenzamos a **PERDER EL RUMBO ESPIRITUAL**, es decir, nos apartamos del camino correcto.

No es que Dios haya dejado de guiarte, es que **ALGO SE ACERCÓ DEMASIADO Y DESVIÓ TU CORAZÓN**.

¿CUAL ES LA SOLUCIÓN? Para que una brújula vuelva a marcar bien, hay que alejarla de toda interferencia. De la misma forma, para que el cristiano vuelva a caminar correctamente, debe **ALEJARSE DE LAS MALAS INFLUENCIAS** y volver a alinearse con la Palabra de Dios.

RECONOZCAMOS POR MEDIO DE LA PALABRA DE DIOS CUÁLES SON ESAS INFLUENCIAS QUE ESTÁN AFECTANDO LA BRÚJULA DE NUESTRO CORAZÓN Y QUE NOS ESTÁN DESVIANDO DEL RUMBO CORRECTO:

I) LA INFLUENCIA DE LA MUNDANALIDAD (SANTIAGO 4:4) ¡Oh almas adúleras! ¿No sabéis que la amistad del mundo es enemistad contra Dios? Cualquiera, pues, que quiera ser amigo del mundo, se constituye enemigo de Dios.

Tenemos que reconocer que la mundanalidad o la vida mundana es muy atractiva, tiene una fuerza de atracción muy poderosa, pues ofrece placer, diversión, felicidad, emoción, etc.

Pero al igual que todo lo que el enemigo ofrece **NUNCA NOS MUESTRA LA VERDAD COMPLETA**, solamente nos muestra lo que ofrece, pero no lo que produce en nuestra vida, nos muestra el principio pero **NUNCA NOS MUESTRA EL FINAL** (Proverbios 5:3-4) Porque los labios de la mujer extraña destilan miel, Y su paladar es más blando que el aceite; 4 Mas su fin es amargo como el ajenjo, Agudo como espada de dos filos.

II) LA INFLUENCIA DE LAS RELACIONES EN YUGO DESIGUAL (2 CORINTIOS 6:14-15) No os unáis en yugo desigual con los incrédulos; porque ¿qué compañerismo tiene la justicia con la injusticia? ¿Y qué comunión la luz con las tinieblas? 15 ¿Y qué concordia Cristo con Belial? ¿O qué parte el creyente con el incrédulo?

El yugo era una pieza de madera que se colocaba sobre dos bueyes para que araran juntos la tierra, para que funcionara bien ambos debían tener fuerza similar, debían caminar al mismo ritmo y tenían que ir en la misma dirección.

YUGO DESIGUAL SIGNIFICA: Diferente, Incompatible, Que no avanza al mismo paso, Que no comparte el mismo objetivo

En la vida cristiana podemos decir que el Yugo desigual es una relación entre dos personas que **NO COMPARTEN LOS MISMOS VALORES, LA MISMA FE NI LA MISMA DIRECCIÓN ESPIRITUAL.**

¿EN QUÉ ÁREAS SE APLICA EL YUGO DESIGUAL? En las relaciones sentimentales, en las sociedades y negocios, en las amistades.

La palabra de Dios nos enseña que el yugo desigual poco a poco nos irá afectando y alejando del rumbo correcto de nuestra vida:

Hay personas que son estorbo para nuestro caminar en la vida cristiana y para nuestro crecimiento espiritual **(Gálatas 5:7) Vosotros corréis bien; ¿quién os estorbó para no obedecer a la verdad?**

Las relaciones sentimentales en yugo desigual poco a poco van a desviar nuestro corazón y lo apartaran del Señor. **(Deuteronomio 7:2-4) y Jehová tu Dios las haya entregado delante de ti, y las hayas derrotado, las destruirás del todo; no harás con ellas alianza, ni tendrás de ellas misericordia. 3 Y no emparentarás con ellas; no darás tu hija a su hijo, ni tomarás a su hija para tu hijo. 4 Porque desviará a tu hijo de en pos de mí, y servirán a dioses ajenos; y el furor de Jehová se encenderá sobre vosotros, y te destruirá pronto.**

III) LA INFLUENCIA DE LOS CRISTIANOS CARNALES (1 CORINTIOS 5:9-11) Os he escrito por carta, que no os juntéis con los fornicarios; 10 no absolutamente con los fornicarios de este mundo, o con los avaros, o con los ladrones, o con los idólatras; pues en tal caso os sería necesario salir del mundo. 11 Más bien os escribí que no os juntéis con ninguno que, llamándose hermano, fuere fornicario, o avaro, o idólatra, o maldiciente, o borracho, o ladrón; con el tal ni aun comáis.

Lastimosamente satanás usa más a los cristianos carnales para desviarnos del camino correcto que a las personas inconversas, pues tienen más influencia e impacto en nuestra vida.

Tenemos que comprender que en los caminos del Señor podemos encontrar personas que aparentan ser cristianas pero su corazón está lejos del Señor **(Mateo 15:8) Este pueblo de labios me honra; Mas su corazón está lejos de mí.**

Nuestro Señor Jesucristo dejó muy clara una verdad espiritual **NO TODOS LOS QUE ESTÁN EN LAS IGLESIAS SON VERDADEROS HIJOS DE DIOS** **(Mateo 7:21) No todo el que me dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los cielos, sino el que hace la voluntad de mi Padre que está en los cielos.**

La influencia de estos hombres y mujeres que se llaman cristianos pero son mundanos o carnales puede poco a poco desviarnos del camino del Señor, y es por eso que nuestro Señor Jesucristo nos da la clave para poder reconocer a los verdaderos hijos de Dios **(Mateo 7:16) Por sus frutos los conoceréis. ¿Acaso se recogen uvas de los espinos, o higos de los abrojos?**

CONCLUSIÓN: Hermanos, al comenzar este nuevo año 2026, Dios nos hace un llamado claro y amoroso: no pierdas el rumbo. La brújula de nuestra vida fue diseñada para apuntar siempre a Él, pero si permitimos que influencias equivocadas se acerquen demasiado a nuestro corazón, comenzaremos a desviarnos sin darnos cuenta. No es que Dios haya dejado de hablar, no es que su Palabra haya perdido poder, es que algo se interpuso entre nosotros y su dirección. Hoy es tiempo de examinar nuestras sendas, de revisar qué influencias están afectando nuestra vida espiritual, nuestras decisiones, nuestras relaciones y nuestro caminar con Dios. En el 2026, no pierdas el rumbo: mantén tu corazón alineado con Dios, y Él enderezará tus veredas.